

3ischopauer Tageblatt und Anzeiger

Das „3ischopauer Tageblatt und Anzeiger“ erscheint werktäglich. Abonnentenpreis 1.10 RM. Zustellgebühr 20 Pf. Bestellungen werden in unserer Geschäftsstelle, von den Boten, sowie von allen Postagenturen angenommen.

Anzeigenpreise:
Die 46 mm breite Millimeterzeile 1 Pf.;
die 93 mm breite Millimeterzeile im Textteil 25 Pf.; Nachdruckkosten 5; Ziffer- und Nachweisgebühr 25 Pf. zuzüglich Porto.

Das „3ischopauer Tageblatt und Anzeiger“ ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen des Landrats zu Kötha und des Bürgermeisters zu 3ischopau behördlicherseits bestimmtes Blatt und enthält die amtlichen Bekanntmachungen des Finanzamtes 3ischopau — Bankkonten: Ergebietliche Handelsbank e. G. m. b. H. 3ischopau, Gemeindegegenkonto 3ischopau Nr. 241, Postcheckkonto: Leipzig Nr. 42884 — Fernsprecher: Nr. 712

Zeitung für die Orte: Böschelchen, Dittersdorf, Dittmannsdorf, Gorau, Hohenbach, Krumhermersdorf, Scharfenstein, Schönbach, Weißbach, Wilschdorf, Wilschendorf

Nr. 293

Freitag, den 15. Dezember 1939

107. Jahrgang

10 britische Kampfflugzeuge abgeschossen

Kampfämpfe über den friesischen Inseln — Bombenangriffe auf Borkum und Sylt gescheitert

Berlin, 15. Dezember (Funkmeldung).

Das Oberkommando der Wehrmacht gibt bekannt:

Ein einzelnes britisches Bomberflugzeug, das gestern

wurde durch unsere Flugabwehr vertrieben.

Zwei weitere britische Kampfflugzeuge versuchten die

Insel Sylt anzutreten. Vier abgeworfene Bomben fielen

außerhalb der Insel ins Meer.

Größeres Umfang nahm in den Nachmittagsstunden ein

Kampftag an, der sich aus dem Angriff britischer Kampf-

flugzeuge im Gebiet der nordfriesischen Inseln entwickelte.

Deutsche Jäger schossen von den 20 Angreifern 10 ab.

Ein deutsches Flugzeug musste auf See niedergehen.

Im Westen keine besonderen Ereignisse.

Wieder verlor England einen 7000-Tonnen-Dampfer

Der Tausender „San Alberto“ an der Südwestküste beschädigt.

London, 15. Dezember (Funkmeldung).

Wie in London bekannt wird, ist der Londoner Tausend-

dampfer „San Alberto“ (7897 Tonnen) an der Südwestküste von England durch eine „feindliche Aktion“ beschädigt worden.

Eingeschlagen sind noch nicht bekannt.

An Bord der „San Alberto“ befinden sich 48 Mann, von denen, soweit bekannt ist, 42 in Sicherheit sind. Sechs Überlebende gingen in zwei Häfen an der Südwestküste an Land. Etwa 35 Mann dürften abends an der Westküste landen.

Englands Bedrängnis

Das Seegeschäft vor der La Plata-Mündung, rausende von Seemulen von den deutschen Kriegsschiffen entfernt, ist für uns ein Grund zu froher Genugtuung, für die Engländer ein Anlaß zu tiefer Besorgnis. Denn es liegt darin eine neue, welch sichtbare Bestätigung dafür, wie stark die englische Vormachtstellung zur See heute bereits erschüttert ist.

Zum Beweise sollen hier einige Feststellungen getroffen werden. Im Weltkrieg war es, vor allem in seinem späteren Verlauf, das besondere Bestreben der britischen Admiraltät, den Durchbruch deutscher Schwerer Kreuzer oder Schlachtschiffe durch die Sperrlinie Schottland-Island zu verhindern. Denn damit wäre, auch nach englischem Ausicht, dem deutschen U-Boot-Krieg die leichte notwendige Unterstützung zuteil geworden. Die solche deutschen Versuche von vornherein darunter gelitten hätten, daß infolge der damaligen Kohlenfeuerung auch der Fahrbereich dieser Einheiten relativ gering gewesen wäre, wurden sie unterlassen. Durch die heutige Dieselserung mit ihrem ungleich größeren Fahrbereich ist dieser Nachteil beseitigt. Es befinden sich ja denn auch bereits seit Monaten deutsche Schlachtschiffe im Atlantik. (Wie die Versenkung des „Kap Arcona“ bei Island und das jüngste Gefecht im Südatlantik beweisen.)

Das zweite dieser Unternehmen richtete sich gegen einen Geleitzug. Ein herborragender englischer Fachmann hat fürtzlich in einer militärischen Schrift den großen Schiffen, sowohl dem Flugzeugträger wie auch dem Schlachtschiff, jede entscheidende Bedeutung für die Aufrechterhaltung der Seeverbindungen abgesprochen, da sie zu langsam und zu schwerfällig sind, gegen die kleineren Einheiten aber sind die deutschen Panzerschiffe überlegen. Die Frage ist also: wird England mit Hilfe seiner leichten Streitkräfte, soweit sie nicht von anderen strategischen Aufgaben in Anspruch genommen werden, die Zufuhren nach dem Mutterland aufrechterhalten können? Die Zahl dieser Seestreitkräfte — Zerstörer und Begleitboote — Leichte Kreuzer ist gegenüber dem Weltkrieg um 210 zurückgegangen. Hier liegt ein schwerer Nachteil der Engländer, der sich nicht im Laufe eines Krieges ausgleichen läßt.

Die andere Feststellung ergibt sich aus dem Hinweis darauf, daß die Verbundbarkeit der Schiffsverbindungen wie der schweren Einheiten durch U-Boote und Flugzeuge von den Engländern bei der Durchführung ihres Bauprogramms stark unterschätzt worden ist. Die verbündlichen Versenkungsziffern — die widerwillig von England ausgegeben werden mußten — sprechen eine deutliche Sprache.

Nicht weniger erfolgreich war der Krieg der U-Boote und Flugzeuge gegen die schweren Kriegs-

einheiten der Engländer: Das Schlachtschiff „Ari Royal“

wie das Flugzeugmutter-schiff „Courageous“ wurden ver-

senkt, das größte und schnellste Kriegsschiff der Welt, die

„Hood“ sowie die „Repulse“ kampfunfähig geschossen.

Hinzu kommt folgendes: Die Situation der Engländer zur See wäre ohne Zweifel sehr viel weniger bedrängt, wenn sie die ihr zur Verfügung stehenden Streitkräfte auf dem verhältnismäßig kleinen europäischen Raum zusammenziehen könnten. Das deutsche Kreuzer-Ver-

hältnis mit Italien und Japan verhindert das. Aber davon abgesehen, hat sich auch das einfache Präsi-ve-

tschafts der Schweren englischen zu den deutschen Schlachtschiffen sehr verschärft, soweit, daß gegenwärtig, da

„Hood“ und „Repulse“ kampfunfähig sind, sogar eine absolute deutsche Überlegenheit in dieser Kategorie möglicher Großkampfschiffe festzustellen ist.

Die Großlinienschiffe der Engländer haben eine sehr viel geringere Geschwindigkeit und sind außerdem 23 und mehr Jahre

alt.

Sitzellslose ein zur Herstellung von Sprengstoff verwendeter Stoff, also absolutes Baumaterial ist, und die feindliche Bestimmung dieser Baumaterial ist aus der Angabe des Kapitäns der „Minna“ ergeben hatte, er habe einen schottischen Hafen anlaufen wollen, um dort für die Reise über den Atlantik Hobeln zu bunkern.

Ein Sachverständiger des Chemischen Staatsinstituts kam in seinem Gutachten zu dem Ergebnis, daß die beschlag-nahme Ladung zur Gewinnung von Schiebaumwolle und Nitrozellulose nach entsprechender Behandlung verwandelt werden kann. Der Chefchemiker des Abenders der Ware hat bei seiner protokollarischen Vernehmung angegeben, die Behandlung der Sitzellslose bei der Verarbeitung zu Sprengstoff wäre außerordentlich ungünstig und nicht lohnend.

Nach Klärung verschiedener weiterer Fragen stellte der Reichskommissar den Antrag, die Ladung als unbedingtes Baumaterial anzusehen. Die feindliche Bestimmung erblide er